

## LOS PRIMEROS REINOS CRISTIANOS. LEÓN Y CASTILLA

#### 4. La Península Ibérica: encuentro de culturas.

Durante toda la Reconquista, en la Península convivieron tres culturas importantes: judíos, musulmanes y cristianos.

Por un lado, los judíos, en pequeñas comunidades vivían con los musulmanes, y a medida que los cristianos conquistaban los territorios, los judíos se quedaban a vivir con ellos. Siempre vivían en pequeños grupos, y solían ser médicos, científicos o prestamistas.

Los mozárabes eran cristianos que se quedaron a vivir con los musulmanes, y los mudéjares eran musulmanes que vivían entre los cristianos.

Las tres culturas dejaron una gran huella cultural, como mezquitas, catedrales, palabras, costumbres, libros...

- ¿Qué tres culturas convivían en la Península durante la Reconquista?
  - ¿Cómo solían vivir los judíos?
  - ¿A qué se dedicaban?
  - ¿Quiénes eran los mozárabes?
  - ¿Y los mudéjares?
  - ¿Qué ejemplos tenemos del legado cultural de estas culturas?

ESO ES OTRA HISTORIA – GUILLERMO BALMORI ABELLA